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El proyecto ya está aprobado y listo para su adjudicación 
La urbanización de los Madroños importará 93 millones de pesetas 
El inicio de las obras de urbanización de la Avenida de 
los Madroños, la calle Magallanes y el entorno de la 
Plaza de Barcekona se encuentra pendiente únicamente 
del trámite de adjudicación. El Pleno municipal ya ha 

aprobado el proyecto, redactado por el Servicio de 
Ingeniería Civil del Ayuntamiento y valorado en más de 
93 millones de pesetas. Se cumplirá así una de las más 
insistentes reivindicaciones ciudadanas. 

La Avenida de los Madroños es 
una vía de gran anchura, paralela 
al Paseo de la Estación, que une 
las avenidas de los Cipreses y de 
Alfonso IX. La reciente construc-
ción de la Plaza de Barcelona puso 
de relieve las deficiencias en que se 
encuentra esta zona del barrio Ga-
rrido. El día de la inauguración de 
la Plaza de Barcelona, el alcalde se 
comprometió a iniciar los trámites 
para su urbanización. 

Las obras van a comprender la 
instalación de redes de agua, al-
cantarillado y alumbrado de la 
Avenida de los Madroños y la ca-
lle Magallanes, la pavimentación 
de las calzadas y el arreglo de la vía 
de servicio perimentral y de los 
taludes de la Plaza de Barcelona. 

Para dar continuidad a los servi-
cios existentes hay que instalar 
también una conducción de la red 
de distribución de agua desde la 
Avenida de los Cedros. Asimismo 
ha sido necesario incluir un tramo 
del futuro colector IV del Paseo de 
la Estación para dar continuidad 
al ramal de alcantarillado. 

La red de agua se ha proyectado 
a lo largo de 1.124 metros lineales 
y la de alcantarillado a lo largo de 
900 metros. Por lo que se refiere al 
alumbrado, constará de báculos de 
doble brazo, de 12 metros de alto y 
2 metros de vuelo, sobre la media-
na de la Avenida de los Madroños, 
que se rematará con báculos de 
tres brazos en los extremos; en la 
calle Magallanes se instalarán bá-

culos de 10 metros y 2 metros de 
vuelo. El sistema de iluminación 
llevará lámparas de 250 y 150 wa-
tios y un sistema de reducción de 
potencia. 

Con la nueva urbanización, la 
Avenida de los Madroños va a te-
ner dos calzadas de 9 metros de 
anchura cada una, separadas por 
una mediana de 1,5 metros; cada 
calzada tendrá dos carriles de 3,50 
metros y una línea de estaciona-
miento de 2 metros de anchura, 
con aceras que oscilan entre 3 y 7 
metros. En la calle Magallanes la 
calzada será de 7 metros de ancho 
con aceras de 2,5 metros. El firme 
previsto es de hormigón, rematado 
con una capa de alomerado en ca-
liente de 5 centímetros. 

Un equipo de arquitectos salmantinos realizará la Ciudad Deportiva 
Un equipo integrado por seis ar-
quitectos salmantinos y encabeza-
do por un prestigioso arquitecto 
madrileño se encargará de redac-
tar el proyecto de la Ciudad De-
portiva provincial de la Aldehuela. 
Esta formación ha resultado gana-
dora del concurso establecido al 
efecto, al que se sentaron 18 equi-
pos, procedentes en su mayor par-
te de Madrid y Barcelona. 

Junto a Alejandro de la Sota, 
uno de los arquitectos más recono-
cidos tanto dentro como fuera de 
España, proyectarán el futuro 
complejo deportivo de la Aldehue-
la Emilio Sánchez Gil, Jesús Mar-
cos Nevado, Ildefonso Vicente, 
Juan Vicente, Javier Vázquez Ber-
múdez y Alicia Freire. El jurado, 
compuesto por representantes de 
la Junta de Castilla y León, del 
Ayuntamiento y de la Diputación 
provincial, realizó una primera se-
lección de tres equipos. Finalmen-
te, el alcalde de Salamanca, Jesús 
Málaga, se decidió por el equipo 
salmantino. 

Los criterios para la adjudica-
ción del proyecto han tenido en 
cuenta la experiencia de los con-
cursantes en trabajos de caracterís-
ticas semejantes, las posibilidades 
de dedicación y de seguimiento de 
la obra y la experiencia profesional 
de los distintos equipos. 

La educación física será gratuita 
La educación física en los colegios 
públicos de EGB será este año gra-
tuita. El Ministerio de Educación 
se ha sumado al convenio que ya 
financiaban el Ayuntamiento de 
Salamanca y la Junta de Castilla y 
L e ó n Página 3. 
Los terrenos del nuevo Instituto, por las nubes 
Los terrenos expropiados por el 
Ayuntamiento para la construcción 
del nuevo instituto de bachillerato 
en la Vaguada de la Palma costarán 
más del doble de lo previsto. La 
corporación municipal aceptó el in-
cremento para evitar retrasos en las 

Página 3. obras. 

Un salto hacia adelante 
La demanda de instalaciones deportivas constituía una de las principales reivindicaciones ciudadanas detectadas por el último estudio de opinión encargado por el Ayuntamiento de Salamanca. Esta exigencia, que algunos podrían considerar de índole menor, revela que la ciudad avanza en la solución de los problemas más graves de infraestructura y que empie-za a preocuparse por aquellos otros que afectan a la mejora de nuestra calidad de vida. Pero esta reclamación también pone de manifiesto que la práctica deportiva ocupa un espa-cio fundamental de nuestra cultura. Favorecer su práctica ya no es un compromiso más o menos teórico de los poderes públicos sino una exigencia que éstos están obligados a atender por la fuerte presión social de los ciudadanos. 

El Ayuntamiento de Salamanca ha trabajado durante los últimos años en la creación de algunas instalaciones deporti-vas, pero, sobre todo, ha puesto especial atención en el óptimo aprovechamiento de las existentes, en la potenciación del deporte popular, en la promoción de actividades deporti-vas para quienes disponían de menores oportunidades en este terreno. El Patronato Municipal de Dportes se ha movido en esta dirección: ahí están las actividades de mantenimiento 

físico, las clases de natación, las escuelas deportivas munici-pales. el esfuerzo realizado para que todos los chicos que acuden a colegios públicos tuvieran clases de educación física. Pero también ha querido promover espectáculos que incitaran a la práctica deportiva, al conocimiento de nuevas especialidades minoritarias, y siempre ha estado presto para colaborar en grandes acontecimientos deportivos, como la etapa final de la Vuelta Ciclista a España y algunos otros. 
La política desarrollada debe continuar en la dirección hasta ahora planteada. Pero estamos en condiciones de afrontar un salto cualitativo: la ejecución de varios proyectos de enorme envergadura —reforma del Pabellón de Deportes de La Alamedilla y construcción de polideportivos cubiertos en algunas barriadas—, que alcanzan su máxima expresión en ese proyecto de Ciudad Deportiva provincial que, por la generosa iniciativa de la Diputación provincial y con la colaboración de la junta de Castilla y León, quiere ser un patrimonio del que se sientan orgullosos los salmantinos no sólo a la hora de enseñar una postal sino, sobre todo, cada vez que la usen y la disfruten. 

JESUS MALAGA 
Universidad Pontificia de Salamanca


